

Del vivir y ver

Ambientes y horizontes nuevos

Dice la Prensa zaragozana que para el nombramiento y constitución del nuevo Ayuntamiento ha habido un «fuerzo lamentable, un regateo y unas intemperancias de tipo caciquil que en nada favorecen a los partidos que han intervenido en el arreglo». Esto dice la Prensa de Zaragoza.

Vamos destruyendo las negras leyendas astures de los que «piadosamente» las han inventado en mucha proporción y las han reproducido y mantenido para mejor servir a su «piadosa causa».

Copiamos letra por letra de una carta de dos importantes industriales de la capital ovetense:

«Como te decíamos en el telegrama, no hemos tenido novedad alguna con motivo de los pasados sucesos y tampoco hemos experimentado ningún daño en nuestros intereses, siendo de los pocos industriales que hemos tenido tanta suerte.

Los diez días que hemos pasado dominada la población por los revolucionarios, puedes suponerlos, en continuo sobresalto, pues aun cuando con nosotros se portaron bien, a cada momento temíamos que les diera por hacer alguna barbaridad. Por fortuna fueron considerados, al extremo de ofrecernos víveres y tabaco. Se daba el caso de que R. dió a luz el mismo día que empezó la revolución y M. (su esposa) tenía que salir a adquirir víveres a una tienda que hay cerca de su casa, y, no solamente no le molestaron, sino que se prestaban a acompañarle para su mayor seguridad. Claro que esto no ha sido general, pues en otras partes de la población han cometido desmanes.»

Este es testimonio irrecusable y espontáneo. Lo transcribimos de carta que lleva fecha 31 de Octubre llegada ayer a sus destinatarios. Quienes la firman están afiliados a la Ceda.

Y así, como este caso, habrá muchos. ¿Cómo no se hacen eco de estas noticias los informadores que sólo recogen «las otras»?

Será para que no dudemos de su ecuanimidad y de su ecuanime «imparcialidad».

La situación política no es todo lo optimista que era días pasados. Parece ser que han surgido discrepancias de apreciación y de posición a última hora. Los Consejos de ministros no se interrumpen y todo hace pensar que para la reapertura de Cortes pueden venir acontecimientos políticos de importancia.

Sea lo que fuere, hemos de venir en que el horizonte gubernamental no aparece más despejado que el tiempicito que nos ha caído por aquí. En la semana próxima, veremos «qué pasa», como diría un amigo nuestro.

En medio de las muchas cosas viejas que en política vemos, se destacan cada día con más fuerza los afanes intensamente renovadores que son contenido y sustancia en todas las democracias.

Pese al bullicio ensordecedor de los pasados días, va recuperándose el tono y la serenidad se impone al histerismo. Poco a poco iremos lejos y el optimismo, que es ponderación con ecuanimidad, renacerá en todos y será punto de partida para llegar a las normalidades sociales y políticas que la España republicana demanda y con vehemencia ansía.

Entonces será el momento de enjuiciar con acierto para fallar en justicia. Y no olvidemos que de los fundamentos de ese fallo, que dictará en última instancia la opinión pública,

saldrán enseñanzas y ejemplaridades suficientes para aleccionarnos y evitar que en un futuro próximo incurramos en las candideces que con exceso y daño prodigamos con una exaltación de puritanismo, legalismo y buena fe.

Cese y posesión

Nuestro muy querido amigo don Eduardo Estrada, que durante varios años ha prestado sus servicios como ayudante de Obras Públicas en la Sección de Vías y Obras provinciales, ha cesado en este cargo, posesionándose del similar en la Jefatura de la provincia. Este traslado, concedido a petición del señor Estrada, priva a la Diputación de un funcionario meritísimo y competente, trabajador infatigable, que deja tras sí la estela valiosa de una labor tan intensa como eficaz y beneficiosa para los intereses de la provincia. Durante el tiempo que el señor Estrada ha desempeñado accidentalmente la dirección de la Sección de Vías y Obras ha dado pruebas evidentes de su valía profesional, de su capacidad de trabajo y de una austeridad de actuación dignas de los máximos elogios.

Los pueblos interesados en la cons-

El Premio Nobel de Literatura

Entre los candidatos figuran tres españoles

Estocolmo.—Se cree que el día 8 de este mes se hará público el nombre del escritor laureado con el Premio Nobel de Literatura.

Entre los nombres que discute actualmente la Comisión como candidatos figuran, los de los escritores españoles don José Ortega y Gasset y los señores Palacio Valdés y Unamuno.

trucción de los distintos caminos vecinales conocen al señor Estrada y lamentan—así nos lo han comunicado varios—su separación del cargo que tan dignamente ha desempeñado en la Diputación provincial.

El señor Estrada ha abandonado voluntariamente a la Diputación, pero encariñado de Huesca y su provincia, en las que cuenta con tantos amigos como personas le conocen, solicitó y ha conseguido ser destinado a esta Jefatura de Obras Públicas.

EL PUEBLO, que ha recogido en muchas ocasiones, con elogio siempre, la labor meritísima de tan competente funcionario, celebra que continúe prestando sus servicios en esta provincia, que tanto le quiere.

Se puede oír la defensa

Una actuación irreprochable

¿Se puede atacar a Azaña? Sí puede atacarse, y la posibilidad del ataque es evidéntisima. ¿Se podrá, en defensa, explicar su posición ante dos hechos de trascendencia histórica: el alzamiento de los socialistas y la proclamación por el presidente de la Generalidad del Estado catalán dentro de la República federal española?

Azaña, como todo hombre de izquierda; como oficial y espiritualmente Izquierda Republicana, acepta, propugna y estatuye las más hondas transformaciones sociales.

No puso reparo en ellas cuando en 1930 fueron presentadas por los socialistas ante el Comité revolucionario y como condición para entrar en él; no las obstaculizó cuando en el Parlamento se discutió el articulado de la Constitución; las apoyó y sostuvo desde el Gobierno. Para realizarlas, y compartíamos con él este criterio, estimó conveniente a la paz social y civil la colaboración de los socialistas en el Poder.

Por sostener esta actitud, que respondía al deseo saludable de mantener al proletariado en la legalidad evitando la revolución social que se ha desencadenado en otros países y que podría producirse en España, Azaña y sus correligionarios sufrieron las más irritadas e injustas embestidas de la opinión adversa a este criterio.

Salieron en Septiembre de 1933 las izquierdas del Poder; con ellas, los socialistas. Disolvieron las Constituyentes, que conservaban una mayoría gubernamental, y seguían respondiendo, con magnífica y romántica exaltación, al espíritu del 14 de Abril.

Celebráronse elecciones en 19 de Noviembre. A estas elecciones, los socialistas, con error que ahora se advierte en toda la magnitud que tuvo, fueron solos, sin solidaridad con los partidos que habían estado solidarizados con los socialistas en el Poder.

Azaña procuró evitar que este error se consumara. No lo logró. No es que le importaran unas actas más o menos, sino la rectificación de una táctica, la desviación de una conducta y el abandono de una obra.

Su deseo principal, que compartíamos con él, era este: que los socialistas no se apartaran de la legalidad ni rompieran una convivencia que importaba al desenvolvimiento normal de la República. Pasadas las elecciones, el tono revolucionario de los socialistas se acentuó. Empujadas por un descontento y un desencanto, que no es de oportunidad

analizar ahora, las masas proletarias rebasaron a sus dirigentes.

El caso de Alemania y el de Austria, tan distintos del caso de España, se invocaban frecuentemente. Azaña consideró siempre esta posición revolucionaria como una gran ofuscación política, como una actitud contraproducente, como una táctica inaceptable. Existiendo la República, existía la legalidad, y existiendo la legalidad, no era lícita ni abominable ninguna violencia.

Yo podría referir actividades privadas de Azaña cerca de sus figuras jerárquicas del socialismo, con el fin de influir y convencerlas, procurando lograr de ellas una rectificación.

En vísperas del movimiento, el día del entierro de Carner, reunidos con Indalecio Prieto y Fernando de los Ríos en una comida que nos ofreció Juan Casanovas, el presidente del Parlamento catalán, Azaña, con gesto dolorido, con abnunciación léxica de razonamientos, intentó por última vez apartar a los socialistas de la revolución. Azaña, pues, no estaba dentro del alzamiento proletario; no sólo no lo envenenó; no sólo cruzó de brazos ante él; no sólo no se limitó a declararse indiferente o neutral, sino que, como pocos españoles, consagró su autoridad a la noble empresa política de evitarlo procurando reintegrar al proletariado a la legalidad republicana, y dentro de ella realizar la transformación social ineludible, irrefrenable y necesaria. Nadie podrá aducir contra estas pruebas, que podrían multiplicarse una prueba con otra.

Menos estaba todavía Azaña en el alzamiento de la Generalidad de Cataluña. Azaña es hombre de rica vida interior. Por esto place andar por el mundo solo, en compañía de su alma. En la soledad de su encarcelamiento, solo con su alma, el dolor mayor que Azaña habrá sentido es este: el que se le crea un mal español.

Se ha llamado malos españoles a muchos españoles que se han considerado después, en reparación, como los españoles mejores. Se llamó malos españoles a los afrancesados; hoy se ve que fueron los españoles que más entrañablemente sintieron y amaron a España. Se llamó malos españoles a Castelar, Pi y Margall y Antonio Maura, que fueron españoles de la más excelsa categoría.

Ultimamente, en tiempos de la dictadura, se llamó mal español a Blasco Ibáñez, que paseó con gloria el nombre de España por todo el mundo. España

Colaboración de EL PUEBLO

LOS SOPLONES

Acuden ahora como nube de langostas a los Ministerios, a las oficinas, a los talleres, a los grandes cuarteles de la industria y del comercio.

El número de los soplones en esta nuestra querida Patria es infinito. «Enumera stellas si potes»; cuenta si puedes las estrellas.

El funesto vicio se ha protegido en los colegios, se ha inculcado en las almas desde la tierna edad.

Las niñas de los ojos de los han sido siempre los jovencitos soplones, los acucicas, los que iban con el cuento y el pebete. Estos niños eran los mimados, los distinguidos, los que gozaban de todos los privilegios y prerrogativas.

El cáncer no ha podido extirparse del alma de la sociedad española porque justo es confesarlo, han ayudado a fomentar la alcahuetería (palabra casticísima y españolísima que no hemos de darle libelo de repudio).

El día que un discípulo iba a contarle un chisme se le bailaban los huesos de júbilo.

Los soplones viven y medran a costa de todo. Se valen de la calumnia, del anónimo

Visado por la censura

late en el alma de Azaña como en el alma de pocos españoles.

Visado por la censura

Para los que atacan con mala fe o con el propósito deliberado de difamar, no escribimos. Escribimos para los equivocados; para los mal informados; para los apasionados noblemente. Cuando Azaña, en los últimos días de este verano, pronunció un discurso en Barcelona, dijo ya en él que posiblemente se vería forzado a condenar y oponerse a actitudes de algunos partidos de Cataluña que alteraban el espíritu del Estatuto. Le disgustaba el rumbo que en algunos aspectos seguía el Gobierno de Cataluña. Cuando en Barcelona, el día del entierro de Carner, visitando la tumba de Maciá vió en uno de los ángulos de la explanada donde la tumba está emplazada la bandera con la estrella solitaria, protestó contra ello.

Aquella misma noche, en la intimidad de un largo diálogo, él y yo, considerando algunos extremismos del catalanismo, les condenó, y coincidimos en la necesidad de una actuación nuestra en Cataluña, inmediata e intensa, con el fin de contener el catalanismo liberal dentro del área de la República.

El mismo día que por la noche se produjo el alzamiento de la Generalidad, Azaña requirió a sus correligionarios de Madrid para que urgentemente hicieran gestiones cerca de los dirigentes de otros partidos republicanos, consiguiendo de ellos que se trasladaran por el medio más rápido a Barcelona, a fin de colaborar con él en el empeño de disuadir a la Generalidad del propósito que en definitiva realizó. Azaña cumplió, pues, en Barcelona la misma alta misión que en 9 de Marzo de 1873 cumplieron, desde Madrid, Pi y Margall, y desde Barcelona, el presidente del Poder ejecutivo, Estanislao Figueras. También en aquella fecha la Diputación provincial de Barcelona acordó proclamar el Estado catalán.

Pi y Margall y Figueras, con más fortuna que Azaña ahora, lograron evitarlo. Evitado y todo, Figueras y Pi y Margall fueron atacados entonces con la misma injusticia con que lo es Azaña actualmente. Y es que en todas épocas, en todos los países y en todos los problemas, sin rectificación y sin atrición, el fariseísmo, ha atacado con las mismas armas.

Esta es la actuación de Azaña: limpia

Hablan melosamente, casi siempre con la sonrisa en los labios. Unas veces es por el bien de España,

Este número ha sido visado por la censura

Conoció a un enérgico, a un hombre cortado al talle de Santo Tomás de Villanueva, que no tragaba a los soplones.

Mire usted—me dijo un día en conversación íntima y familiar—: no guardo odio ni rencor a nadie; pero no hay cosa que más me crispe los nervios que el venir a contarme un chisme. El hombre que viene a delatar a otro ha perdido para mí la amistad y la confianza.

Este número ha sido visado por la censura

un pueblecito de la sierra le salieron al encuentro varios soplones para advertirle que

con quien tenía que habérselas era un pájaro de cuenta, un jugador, un bebedor y un caçador empedernido.

A lo que enérgico, respondió:

—Mejor; yo haría lo mismo si me encontrara en esa aldea.

Con lo que los soplones se quedaron corridos y avergonzados.

Este asco a la soplonería no es cosa corriente en los . Quien más y quien menos gusta de saber vidas ajenas y se relamen cuando el chinchorreo rasca sus orejas.

Dos soplones no pagan ni quemados. Los soplones dijeron a la autoridad que Jesucristo era un perturbador del orden público; los soplones llevaron a fray Luis de León a las cárceles secretas de la Inquisición de Valladolid y lo tuvieron allí cuatro años; los soplones hicieron pasar un calvario al poeta catalán Jacinto Verdaguer, una de las glorias más grandes de la Humanidad.

Muchas páginas de la historia de España nos causan honda amargura. La soplonería es la que muchas veces induce a los superiores a cometer los mayores desaciertos y arbitrariedades. Esos palos de ciego que se dan a cada momento son obra de la soplonería.

¿A qué sacar a relucir textos en abono de nuestra tesis?

Lo que hay que hacer a toda prisa es ver la manera de limpiar a España de esta raza de víboras

Este número ha sido visado por la censura

Juan García Morales,
Presbítero.

Madrid, Octubre 1934.

Ciudadanos: Leed y propagar EL PUEBLO, único diario republicano de Aragón

y clara. La que corresponde a su jerarquía y a su credo. Su prisión me trae a la memoria análoga: la mía de 1917. También siendo diputado; también en un barco; también en las mismas condiciones.

Condiciones que se examinarán cuando haya libertad de palabra y pueda profundizarse en la actuación de todos los poderes.

A cuantos, dentro de la legalidad, les interese que actúen dentro de la legalidad las instituciones del Estado les importará que este examen se haga. Sólo de este examen podrá determinarse suficientemente el prevailecimiento, el procedimiento y la existencia de la autocracia.

Marcelino Domingo.

Desde la meseta

LA LABOR RECONSTRUCTIVA DEL GOBIERNO ES MUY DIFÍCIL

(Escrito exclusivo para EL PUEBLO)

Con la llegada a Madrid de los ministros de la Guerra, Justicia y Obras Públicas, que han ido a Asturias a hacer una información de los graves sucesos acaecidos en aquella región y del de Marina, que ha estado en Barcelona con igual objeto con respecto a lo de Cataluña, parece que el Gobierno, teniendo los suficientes elementos de juicio de lo sucedido, emprenderá una rápida y decidida labor encaminada a restablecer la paz en los espíritus y a poner en marcha todos los organismos cuyo funcionamiento está detenido o marchan difícilmente a consecuencia del movimiento revolucionario.

Reconociendo toda la gravedad de los momentos pasados, mucho más graves y difíciles consideramos los que transcurren ahora y los que han de venir. Doloroso y amargo es imponer la legalidad violentamente, y con mayor motivo cuando la lucha es entre hermanos, y motivada por una

ofuscación o por una locura; pero mucho más delicado, difícil y peligroso es el reconstruir lo averiado o derribado por la ceguera revolucionaria. Siempre ha sido la labor constructiva más costosa y más pesada que la de destrucción, que la de combatir.

Y no sólo ocurre esto, desde el punto de vista material, sino en la parte moral. En la tarea de reconstrucción ha de poner el Gobierno gran serenidad, mucha cordura, mucho vino, extraordinaria ponderación y buena voluntad. Ha de tener en cuenta que fácilmente se rozan sentimientos...

Y es todo ello más complicado cuando, como actualmente, andan sueltas las malas pasiones y la Prensa monárquica y antirrepublicana no cesa en su insólita campaña de injurias y delaciones, con un léxico que ofende el buen gusto, aconsejando lo más arbitrario e inverosímil.

Ernesto Flores.

Madrid, Octubre 1934.

Grandioso festival Suscripción para la fuerza pública

Se nos envía, para su publicación, la siguiente nota:

«Por noticias que hasta nosotros llegan, sabemos de fuente bien autorizada que, para mediados de este mes, se organizará en el Teatro Olimpia, cedido galantemente por su propietario para tan patriótico fin, un grandioso festival a base de música selecta y de las damitas de nuestra distinguida sociedad, que sin duda alguna causarán sensación en la interpretación de variados cuadros artísticos de gran actualidad. Podemos asegurar el entusiasmo que ha despertado este anuncio entre las futuras estrellas de la afición.

En días sucesivos daremos noticias más detalladas, augurando un éxito rotundo, pues además se proyectarán unas interesantísimas películas».

Suscripción provincial para recompenzar a la fuerza pública y socorrer a los huérfanos y otras víctimas que ha ocasionado el último movimiento revolucionario:

Suma anterior, 1.806'90 pesetas. Ingresado en el Banco Popular.—Don Gil Lampérez, Lorente, 18; don Juan Lasaosa, 5; don Félix Rivera, 5; don Manuel López López, 11; don José Puy Costa, 3.

Id. Banco de Aragón.—X. X., 2; don Valentín Anaya, 5; don Vicente Casasús, 5.

Suma y sigue, 1.860'90 pesetas. Nota.—El total recaudado en la función celebrada en el Teatro Odeón de esta localidad, el pasado viernes, a beneficio de esta suscripción, que sube a pesetas 1.896, cumpliendo órdenes que ha recibido el señor representante en Huesca de la Empresa S. A. G. E., se envía a Madrid, donde se totaliza con el producto de

Nota de la Alcaldía

Recaudación voluntaria de Arbitrios e Impuestos

Don Manuel Gómez Gómez, alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que la cobranza en su período voluntario del cuarto trimestre del presupuesto indicado, sobre el impuesto de inquilinato, arbitrios sobre alcantarillado, canales, carruajes de lujo, casinos y círculos de recreo, andamios, vallas y licencias de construcción, inspección de vacas, cabras y fruterías, tendrá lugar en el domicilio de los contribuyentes y en la oficina establecida al efecto en la planta baja de la Casa Consistorial, desde el día 1.º de Noviembre hasta el 15 del próximo Diciembre.

Los contribuyentes que no hubiesen satisfecho sus cuotas en su domicilio, durante los primeros treinta días del período indicado, podrán verificarlo en la citada oficina, sin recargo alguno, en los quince restantes, hasta el 15 de Diciembre inclusive, durante las horas de nueve a catorce de los días laborables; debiendo advertirles que si dejan transcurrir el expresado día sin satisfacer sus recibos, incurrirán en apremio del 20 por 100, sin más notificación ni requerimiento, pero si los pagan desde el 16 de Diciembre hasta el 31 del mismo mes, sólo tendrán que satisfacer como recargo el 10 por 100 de sus respectivas cuotas.

Huesca, a 31 de Octubre de 1934.—El alcalde, M. Gómez.

Visado por la censura

todas las funciones del mismo carácter que dicha Empresa celebra en todos los teatros y cines que posee, con el fin de figurar dicha totalización como donativo de la Empresa S. A. G. E.

Sección financiera

Cambio del 2 Noviembre 1934

Interior	4 por 100	69'00
Exterior	4 por 100	83'65
Amortible	5 por 100 em. 1900	95'00
»	5 por 100 » 1917	91'50
»	5 por 100 » 1926	100'00
»	5 por 100 » 1927	100'00
sin impuestos		100'40
Amortible	5 por 100 em. 1927	90'00
con impuestos		90'00
Amortible	3 por 100 em. 1928	73'75
»	4 por 100 » 1928	90'40
»	4'50 por 100 » 1928	94'75
»	5 por 100 » 1929	100'00
Deuda Ferrov.	4'50 por 100	91'00
»	5 por 100	98'50
Crédito B. Hipotecario	4 por 100	86'75
»	5 por 100	93'50
»	6 por 100	102'50
Acciones Banco de España		572'00
» Minas del Rif		280'00
» Chades		350'00
» Petrolillos		30'25
» Campsa		122'00
» F. C. Norte de España		263'25
» F. C. M.-Z.-A.		208'00
» Ordinarias Azucarera		57'00
» Explosivos		588'00
Tabacos		205'50
Felgueras		43'00
Bonos oro		237'00
Tesoros 5 por 100		101'20
Tesoro 5 y medio por 100		100'15
Telefónicas Preferentes		106'00
Telefónicas Ordinarias		97'00
Eléctricas Reunidas Alicante I.ª		248'00

MONEDA EXTRANJERA

Francos	48'45
Libras	36'70
Dólares	7'37
Suizos	240'00
Belgas	172'75
Liras	63'20
Reichsmark	2'95

(Servicio facilitado por el Banco Español de Crédito.)

Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer.

Carneros	33, kilos, 388,30.
Corderos	8, kilos, 87,70.
Cerdos	15, kilos, 2193,50.
Ovejas	18, kilos, 236,20.
Ternascos	0, kilos, 00'00.
Terneras	4, kilos, 234,50.
Vacas	1, kilos, 102,50.
Cerdillos de leche	00, kilos, 0,00.
Borregos	0, kilos, 00,00.
Total	79 reses; kilos, 2.242,70.

Automóviles

autos-taxi con radio, cómodos y seguros; ómnibus de alquiler para excursiones, bodas y romerías; camiones para transporte de muebles y bultos en general.

Informes y avisos: Bayego-Carruesco, Coso G. Hernández, 97-Teléfono 307.

Casino Oscense

RESTAURANT

Cubiertos, a 4,50

Servicio especial bodas y banquetes

J. FONCILLAS



Music-hall Cabaret Empresa MORENO

Hoy Sábado Hoy Gran éxito

Greta Desturia

Bella canzonetista

Isabelita Moreno

Bellísima canzonetista

La Villita

Bella y escultural estrella de baile

TINA SEG

Bellísima vedette

Cuatro bellas bailarinas de salón Servicio por cuatro simpáticas camareras

Orquesta Merry Boys

Sesiones tarde y noche

Notas.—La Empresa recomienda el mayor orden dentro del local, para el mejor desarrollo del programa

La falta de alguna artista no da derecho a reclamación alguna

Justicia y caridad

Imposible coger la pluma y silenciar el dolor que embarga a todos los españoles. Si, a todos los españoles: vencedores y vencidos. Todos desde el punto de vista de cada uno, ha rasgado su alma en estos días luctuosos; he sabido de las tristezas, dolores y amarguras y por ello no podemos neutralizarnos ningún español, sea cual sea su ideología y su fe, ante los hechos cruentos que acaban de suceder. Pero también en estos momentos, más que en ningún otro, es cuando la inteligencia y el corazón deben ensamblarse para evitar la crueldad y la sevicia de aquellos que pretenden hacer justicia draconiana; porque el Poder y la autoridad de un gobernante no es más grande, cuanto más se asiente en principios humanitarios; y porque la República debe imponer justicia, pero no en impiedad; máxime, cuando ha sabido fortalecerse en los momentos difíciles para el Régimen, sin menoscabar su autoridad, demostrándolo palpablemente: ayer, en la fecha célebre del 10 de Agosto, y hoy, en la epopeya del mes de Octubre último, que tantos males nos ha traído: en lo político, dando pábulo a los verdaderos enemigos de la democracia; en lo social, paralizando su evolución, en el progreso, etc., etc., pero de todos estos vaivenes sale intangible la República y con experiencia grande para defenderse sin ensangrentarse; bien lo ha demostrado en cuantas ocasiones se le han presentado, y es de esperar, que en la hora presente, también sabrá el Poder español cumplir la Justicia, pero con Caridad—que ambas virtudes pueden caminar paralelas sin menoscabarse—con la seguridad, que interpretará así el sentir de los buenos espíritus, de los espíritus nobles, que lloran con lágrimas reales el dolor intenso que rodea y lastima al ámbito nacional, tanto por las muertes y pérdidas materiales habidas, como por las perspectivas que se nos ofrecen: de represalias, odios y rencores en aquellos que son presa de la incompreensión.

La República debe sentar el principio, la norma del «bien obrar» para, que los ciudadanos, retardados en discernir sanamente comprendan y vean con claridad, el «bien» que interior y exteriormente, es decir, nacional e internacionalmente, reportará a todos los españoles. Y por estas mismas razones, hay que evitar esos escándalos de la publicidad, que están creando un ambiente

hostil a todo español en el extranjero. Hoy, el decir español, va a ser sinónimo: de salvaje, de cruel, y eso no debe fomentarlo nadie que haya nacido en la República española, por amor propio, por egoísmo nacional, en suma, por verdadero patriotismo, debemos seccionar esa antigua «cualidad» de menospreciar todo cuanto se hace o dice en España.

No podemos negar que en España ha ocurrido una revolución, un cataclismo sociológico, que se venía respirando su génesis ha tiempo, pero con las mismas lacras y miasmas venenosas de cualquier otro catástrofe del cualquier punto del globo terráqueo; por eso, no es preciso recrearse ni regocijarse en los relatos de actos salvajes, porque con exponer la verdad que acarrea toda clase de guerra civil o con extranjeros, ya nuestra mente sabe pintarse bastantes crueldades. Es por esa realidad de salvajismo existente en todo acto bélico, por lo que el hombre social abomina de la guerra, de la rebelión armada, y es, también, por lo que desea ese mismo hombre, que los hermanos en especie se instruyan, se emancipen, aprendan a conllevarse, a amarse y a no ver en el vecino a un enemigo, sino a un ser pensante, que necesita, para poder seguir el curso de la vida real, de las mismas atenciones y cuidados que él tanto físicas como anímicas.

Teniendo en cuenta todas estas consideraciones morales y materiales, mi alma (y quizá también la de todos los buenos españoles) eleva a los altos poderes, la petición sentida hondamente de «perdón y clemencia» para todos

Visado por la censura

¡Perdón y clemencia! que la clemencia y el perdón sean nuestros faros luminosos. El hombre que perdona, puede vivir en la sociedad humana, y es un maestro constante para los demás hombres.

El hombre clemente, posee algo del espíritu de Cristo, del Maestro eterno, que pedía perdón y clemencia para los que crucificáronle, acusándole de maldades que nadie podía justificar; empero, sí, un gran amor a la humanidad es lo que podíanle imputar como delito grave.

Ninél.

Madrid, Octubre, 34.

Teatro Olimpia O D E O N SAGE

Domingo próximo: La más grande superproducción de la U. F. A., de gran originalidad y fantasía:

ORO

El film grandioso que la U. F. A. promete cada año a los espectadores del mundo entero, por Hans Albers y Brigitte Helm.

Un gran film que sobrecoge por su grandeza y entusiasmo... Una superfantasía U. F. A.

Siempre los films de primera categoría

El domingo:

Éxito, éxito, éxito. Tres grandes artistas, Stan Laurel, Oliver Hardy, Charles Chasse, en

Compañeros de juerga

Dos horas de franca hilaridad. Totalmente hablada en español.

Botones

se necesita en el Hotel San Lorenzo.

UNA NUEVA OBRA DE

Ramón J. Sender

La noche de las cien cabezas

(Novela del tiempo en delirio)

En todas las librerías y en YAGÜES, EDITOR, Pi y Margall, 9, Madrid

Anuncios por palabras

De una a diez palabras, 60 céntimos. Cada palabra más, ocho cts. Pago adelantado.

Ventas	Específicos	— PERDIDA de un buey viejo, soro, grande, con una soga en los cuernos. Se gratificará al que lo haya recogido. Se extravió el día 30 de Octubre. Darán razón a Felipe Fabana de Lupiñén.
TONELES usados, para usos industriales, se venden en Nueva Droguería, García Hernández, 43.	— Purgue a su hijo con Orangil, el mejor purgante.	
PAPEL usado de periódico se vende en esta Administración.	Anemia, clorosis, debilidad en general, desaparece tomando Metherrenal.	

Olimpia Hoy sábado A 0,30 Y 0,50

Repris del film Paramount inolvidable, audaz, espectacular, de belleza y emociones insuperables: «EL HOMBRE LEON», por Buster Crabbe (campeón olímpico de natación) y la bellísima Frances Dee

Totalmente hablada en ESPAÑOL

Teatro Odeón Empresa SAGE

Teléfono n.º 2

SIEMPRE LOS MEJORES ESPECTACULOS

Hoy sábado Sensacional estreno del film presentado por Artistas Asociados, interpretado por **AL JONSON y MAGDE EVANS, titulado**

Soy un vagabundo

El argumento humorístico y sentimental de este film permite al protagonista lucir sus variadas dotes artísticas, secundado por la bellísima Magde Evans, realizando ambos una notable creación

Regalamos: 15.000.000 de pesetas Cómo?

en todas las compras al contado que se efectúen en esta Casa, por cada peseta REGALAREMOS una participación de lotería de CINCO cénts. en el

Núm. 4.036

del sorteo que se celebrará en Madrid, el día 22 de Diciembre de 1934 : : de la LOTERIA DE NAVIDAD : :

NUEVA DROGUERIA

▣▣ COSO GARCIA HERNANDEZ, 43 ▣▣

Anilinas, colores, plumeros, brochas, pinceles, barnices, pinturas preparadas en latas, cera para suelos y muebles, limpia metales, sosa, desinfectantes líquidos, cremas para el calzado, papel higiénico, cepillos, espejos, perfumería, artículos para regalo, etc., etc.

Sección completa de material para las Artes
Pinturas, Artes decorativas, colores para niños, estudiantes y artistas

No olvide que por cada peseta de compra que haga en este Establecimiento, puede ganar 375 pesetas.

Apresúrese a efectuar sus compras, antes que se termine la lotería.

RESTAURANT BAR FLOR - BAR OSCENSE

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo Teléfono 213 HUESCA

Ferias de San Andrés en Huesca

Del día 11 al 30 de Noviembre de 1934

GRAN CONCURSO PROVINCIAL DE GANADOS

Durante los días 24 25 y 26, de Noviembre de 1934

Plazo de inscripción, hasta el 23 de dicho mes, en la Secretaría del Ayuntamiento

QUINCE MIL PESETAS EN GRANDIOSOS PREMIOS

Han sido suprimidos todos los impuestos municipales sobre Ganados

LA COMISION.

NOTA.--Para toda clase de detalles dirigirse al Presidente de la Comisión de Ferias y Fiestas, en el Ayuntamiento.

Esquelas AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

Salen diariamente

A las ocho y media de la mañana y a las seis de la tarde.

Llegan

A las nueve y media de la mañana y a las siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

ENCARGOS A DOMICILIO

EL PUEBLO

REDACCION
ADMINISTRACION
TALLERES:

Calle de La Palma, 9

Teléf. 233 Apartado 22

LANAS para jerseys inmenso surtido. Desde 0'15 la madeja
LANAS para labores: inmenso colorido
LANAS para vestidos Gran Novedad
LANAS Para COLCHONES
LANAS GRAN FANTASIA

EN EL GRAN COMERCIO Y ALMACENES DE LANAS

JORGE CAJAL

Coso de García Hernández, núms. 42 y 44 y Plaza de Urreas, 4
HUESCA

Grandes existencias en TEJIDOS: LANA de CORCHO y MIRAGUANO
TODO A PRECIOS MUY LIMITADOS

Casa Santamaría

Salchichería
Pescados Frescos
Fábrica de Hielo
Coso de Galán, 20 HUESCA
Teléf. 78

TONIFIQUESE METARRHENAL

para todos los casos de anemia, debilidad general, gonorrea, malas menstruaciones, inapetencia, depresiones, etc.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

EDITORIAL POPULAR, S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos: Obras, Revistas, Periódicos, Facturas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. Ejecución rápida y económica. - Consulte precios. - Llame al teléfono núm. 233 para no perder tiempo.

Palma, 9 - Teléf. 233

Huesca

En la sesión de Cortes del lunes, el señor Lerroux planteará el debate político

Lerroux anuncia que habrá censura en las reseñas de las sesiones de Cortes

No hay intransigencia por parte de los ministros de la Ceda

MADRID, 2.—Al salir el señor Lerroux de la Presidencia para dirigirse a almorzar, ha dicho a los periodistas que no tenía noticia alguna que comunicarle.

Únicamente, ha manifestado, he recibido una carta del señor Villalobos, en la que recoge referencias de un periódico sobre una supuesta declaración de intransigencia de los ministros de la Ceda y de la incompatibilidad de éstos con el señor Villalobos. Vean ustedes (el señor Lerroux ha permitido a los periodistas leer la carta) y se convencerán de que se trata de una audacia periodística.

—¿Se establecerá la censura para las reseñas de las sesiones de Cortes?, ha interrogado un reportero.

—En el «Diario de Sesiones», no; pero para los periódicos, desde luego.

Se dice que algunas minorías condicionan su vuelta al Parlamento a que no se establezca la censura en las intervenciones de los diputados, ha insistido el informador.

El señor Lerroux se ha limitado a decir: Pronto se levantará la censura.

Manifestaciones del ministro de la Guerra

El ministro de la Guerra ha recibido a los periodistas, conversando largo rato con ellos. Ha dicho que había conferenciado con el comandante de la Guardia civil señor Doval, quien le ha manifestado que en las últimas cuarenta y ocho horas habían sido recogidos en Asturias 1.600 fusiles, varias ametralladoras, un cañón desmontado y algunas bombas. También le ha confirmado la detención de ocho miembros del Comité revolucionario de Turón, que dictaron la sentencia de muerte del ingeniero señor Riego.

El señor Hidalgo ha continuado di-

ciendo que había llegado a Madrid el general López Ochoa, que informará ante la Comisión ministerial encargada de exponer al Gobierno la verdadera situación de Asturias.

Se ha acordado que se traslade a Asturias el director general de Minas para estudiar sobre el terreno la posibilidad de reanudar los trabajos en las cuencas mineras.

Toma de posesión

Esta mañana se ha posesionado de su cargo el nuevo subsecretario de Obras Públicas. Ha asistido al acto el ministro y el alto personal.

Intentan un atraco en una casa de Banca

Esta mañana a las once, se ha presentado en la Casa de Banca sita en la calle de Juan de Mena un individuo para cambiar un billete. Inmediatamente han penetrado en el establecimiento seis individuos más pistola en mano, amenazando al personal. El jefe de la Casa don José María Bago, ha hecho varios disparos contra los atracadores. Estos han disparado también, entablándose un nutrido tiroteo.

Los atracadores, ante el temor de ser detenidos, han huído en un coche que les esperaba a la puerta.

Este coche ha chocado con otro en el paseo del Prado, obligando a los atracadores a abandonarlo. Dentro del coche ha sido encontrada una bomba de mano.

El jefe de la casa, señor Bago, se encuentra gravemente herido, y menos grave un empleado.

Se cree que uno de los atracadores resultó herido, pues en el interior del coche se han encontrado manchas de sangre.

Los atracadores no han sido habidos.

Los atracadores, ante el temor de ser detenidos, han huído en un coche que les esperaba a la puerta.

Este coche ha chocado con otro en el paseo del Prado, obligando a los atracadores a abandonarlo. Dentro del coche ha sido encontrada una bomba de mano.

Para conocer la verdad de lo ocurrido en Asturias

Dice el ministro de Obras Públicas que se ha exagerado demasiado

Después de la toma de posesión del nuevo subsecretario de Obras Públicas, el señor Cid ha recibido a los periodistas.

Les ha dicho que mañana, después del Consejo, se darán a conocer los acuerdos adoptados en el Consejo celebrado ayer.

Respecto de Asturias, ha dicho que las informaciones de la Prensa habían exagerado mucho, lo mismo los periódicos de la derecha que los de la izquierda. Por esta razón creo que el Gobierno debe publicar el informe que redacta la Comisión ministerial designada a este efecto.

Tranquilidad absoluta

El ministro de la Gobernación, al recibir a los periodistas, les ha dicho que estaba muy satisfecho por la lluvia, ya que evitará el paro forzoso de muchos obreros y facilitará las labores de la siembra.

La tranquilidad en toda España, ha continuado diciendo, es absoluta.

Un periodista le ha hablado del atraco que se ha intentado cometer esta mañana en una Casa de Banca, y el ministro ha replicado:

—Es necesario que los ciudadanos ayuden a las autoridades para evitar que estos escandalosos delitos se cometan.

Nuevas manifestaciones del señor Lerroux

A las cinco y cuarto de la tarde ha llegado a la Presidencia el jefe del Gobierno. Dirigiéndose a los periodistas, les ha dicho: Parece que desean ustedes noticias.

—Como hoy es un día gris, esperamos de usted algo nuevo, ha contestado el reportero.

—Pues no hay nada. Esta tarde se reúne la Comisión ministerial para tratar de Asturias y de Cataluña. Desde luego, de esa reunión no saldrá la designación de la persona que habrá de ejercer el cargo de delegado del Gobierno en Cataluña, pues todavía no sabemos si haremos primero este nombramiento o el de presidente de la Generalidad. No hay grandes cosas, pero esto tenemos que meditarlo.

Un periodista le ha preguntado: —¿Puede disolverse el Parlamento catalán por sí mismo?

El señor Lerroux ha dicho:

—Voy a hacerles yo otra pregunta: ¿Han visto ustedes que los muertos se disuelvan? El Parlamento catalán ha roto con el Estado y por lo tanto se ha matado a sí mismo. No tiene por qué disolverse.

—¿Y sobre la situación moral del partido socialista?, ha insistido el informador.

—Para mí no hay partidos morales o inmORALES, sino organizaciones con sus directivos que son los responsables.

El señor Lerroux se ha despedido de los periodistas ratificando que el lunes se presentará el Gobierno a los Cortes.

El jefe del movimiento en el valle Villaescusa es condenado a diez y ocho años de prisión

Otras condenas. — Disolución del Sindicato minero montañés

Santander.—Reunido el Tribunal de urgencia, examinó la causa seguida contra Dionisio Zubia Liano, dos hermanos de éste y 19 individuos más, que cooperaban al movimiento revolucionario de los pueblos del valle de Villaescusa. Formando grupos armados, invadieron algunos domicilios particulares reclamando armas, y al abandonarlos dejaban proclamas revolucionarias.

También invadieron el Ayuntamiento, ocupando el salón de sesiones, en el que se reunieron y tomaron acuerdos, de los que levantaron acta. Luego fueron al cuartel de la Guardia civil y se apoderaron de las armas que en él había. A continuación cortaron las líneas telefónicas.

La sesión del Tribunal duró más de diez horas, y se condena a Dionisio Zubia, como jefe del movimiento, a diez y ocho años de prisión. Se absuelve a Román Sáinz, y se condena a los restantes a penas que oscilan entre diez y ocho años de prisión.

Además se decreta la disolución del Sindicato minero montañés.

En Valencia

Estado de los heridos en el accidente de aviación de ayer

Valencia.—El aviador Martínez Morato y el agente de vigilancia Solares continuaban hoy en el mismo estado de gravedad, aunque algo más tranquilos. Probablemente mañana se les levantarán los apósitos para ver el aspecto de las heridas.

El agente de Vigilancia ha manifestado que si se pone bueno, renuncia al propósito que tenía de hacerse piloto aviador para conducir las avionetas del Cuerpo de Policía.

Una joven desaparece de un convento de Barcelona

El "don Juan" niega haber raptado a esta "doña Inés"

Barcelona.—Se ha denunciado a la Policía que hace dos meses fué recluida en un convento de esta capital una joven de 16 años.

Hoy la joven ha desaparecido, y las monjas pusieron el hecho en conocimiento de la madre, quien a su vez lo comunicó a la Policía, así como su sospecha de que la joven hubiese huído con su novio, ya que éste, al ser recluida su novia, amenazó con raptarla.

Detenido el novio, que se llama Manuel Alejo, negó su participación en la desaparición de la joven.

A última hora, la madre ha recibido una carta de su hija, en la que le dice que al fugarse del convento lo ha hecho para ausentarse de Barcelona.

Parece que la muchacha, para huír, ha tenido que escalar una tapia que circunda el convento.

En Salamanca

Para la viuda del periodista Luis de Sirval

Salamanca.—Se reunió la Asociación de la Prensa, acordando enviar un telegrama a la Asociación de la Prensa de Madrid para que traslade el pésame a la viuda del periodista Luis de Sirval. Se acordó también contribuir con 200 pesetas a la suscripción abierta para la viuda de tan querido compañero.

La minoría radical ratifica su confianza al Gobierno

Han asistido todos los ministros radicales, excepto el de Guerra

A las cinco y media de la tarde se ha reunido en una de las secciones del Congreso la minoría radical, presidiendo don Emiliano Iglesias.

«Han asistido todos los ministros radicales, excepto el señor Hidalgo.

El señor Lerroux ha enviado recado diciendo que no podía concurrir.

A las siete ha terminado la reunión y se ha facilitado la siguiente nota:

Con asistencia de los ministros señores Samper, Rocha, Vaquero, Jalón y Orozco y bajo la presidencia de don Emiliano Iglesias, se ha reunido la minoría radical.

Ha estudiado la situación política y después de un extenso discurso del señor Samper, por unanimidad se ha acordado ratificar su confianza al Gobierno que presidió el señor Samper y al actual presidido por el ilustre jefe del partido.

La Comisión ministerial no ha terminado su labor

A las nueve de la noche ha terminado la reunión de la Comisión ministerial, que ha tenido lugar en la Presidencia.

El ministro de Justicia, al salir ha dicho que la reunión había sido muy laboriosa, ocupándose extensamente de la situación de Asturias. Mañana lo harán de Cataluña.

Hemos adoptado acuerdos que someteremos a la aprobación del Consejo. Hemos estudiado la forma de llevar a cabo el desarme general en Asturias y el posible nombramiento de un gobernador general con jurisdicción en la provincia de Oviedo y en las limítrofes que hayan tomado parte activamente en el movimiento.

El ministro de Trabajo ha ratificado las anteriores declaraciones, diciendo que mañana a las siete volvería a reunirse la Comisión.

Poco después ha salido el señor Lerroux diciendo que no tenía noticias interesantes que comunicar. Ha confirmado la celebración de la reunión de la Comisión ministerial, que se ha ocupado únicamente de Asturias y que mañana lo hará de Cataluña.

—¿Estas medidas que se van a adoptar se harán por proyectos de ley o por decretos?, ha preguntado un periodista.

—Son proyectos de decretos.

Al salir el ministro de Estado, los periodistas le han preguntado si el señor Lerroux había presidido la reunión de la Comisión ministerial.

—Ha estado casi todo el tiempo con nosotros, ha replicado el señor Samper.

Besteiro conferencia con Alba

A las seis de la tarde ha llegado al Congreso el señor Besteiro, pasando directamente al despacho del señor Alba. Ambos políticos han celebrado una extensa conferencia.

A la salida, el señor Besteiro se ha extrañado ante los periodistas de la importancia que se concedió al discurso que habrá de pronunciar con motivo de su ingreso en la Academia de Ciencias Morales y Políticas.

El tema «Marxismo y antimarxismo», ha seguido diciendo el señor Besteiro, no tiene ninguna relación con el movimiento pasado, pues el discurso lo preparé mucho antes.

Para que se reúna la minoría agraria

El señor Martínez de Velasco se ha reunido hoy en su despacho oficial con varios diputados de su minoría.

Hablando con los periodistas, ha dicho que no había tenido carácter de reunión, sino simplemente una conversación con los amigos que habían acudido a visitarle. Sin embargo, hemos cambiado impresiones acerca de las medidas que es conveniente adoptar por el Gobierno para evitar que los hechos dolorosos ocurridos estos días no tengan repetición.

El señor Martínez de Velasco ha dicho a los periodistas que había encargado al señor Royo Villanova que reúna a la minoría agraria el lunes por la mañana.

Dice el señor Alba

El presidente de la Cámara ha manifestado a los periodistas que había enviado a los diputados las invitaciones para la reapertura de la Cámara que tendrá lugar el lunes próximo a las cuatro de la tarde.

Ha dicho que le habían visitado los jefes de las minorías señores Barcia y Negrín, el señor Besteiro y el señor Salazar Alonso. Este le ha rogado que estudie si existe o no incompatibilidad con su cargo de alcalde de Madrid, pues en este caso lo abandonaría.

Respecto del plan parlamentario ha dicho que no estaba acordado, si bien suponía que la sesión comenzaría con el despacho de asuntos ordinarios y que seguidamente el jefe del Gobierno plantearía el debate político.

También ha dicho que le había visitado el señor Lara para preguntarle si las reseñas de las sesiones serían objeto de censura. Le ha contestado que en el «Diario de Sesiones» no se censuraría nada, pero en la Prensa lo ignoraba por ser atribución del Gobierno.

¿Tendrán inmunidad los parlamentarios catalanes?

A las cinco de la tarde se ha reunido el Pleno del Tribunal de Garantías constitucionales. Han tratado de si los diputados catalanes tienen derecho a la inmunidad parlamentaria. Aun cuando se desconoce el acuerdo, parece ser que por mayoría se ha decidido en sentido negativo.

En Barcelona

Amordazan y maniatan a dos dependientes de una farmacia y se llevan mil quinientas pesetas

Barcelona.—A primera hora de esta tarde se presentó en la farmacia del señor Armerich Portel, establecida en la calle del Bruch, núm. 64, un individuo elegantemente vestido que pidió al dependiente José Fos Tens, de veinte años, estudiante de Farmacia, le despatchara diez céntimos de vaselina.

Atendido el desconocido, éste pidió permiso para utilizar el teléfono, y cuando lo manejaba entró en la farmacia otro individuo armado de una pistola que amenazando al dependiente le obligó a entrar en la trastienda, donde se hallaba otro dependiente llamado José Daganal.

Los dos individuos amordazaron y maniataron a los dos jóvenes, y después de apoderarse de 1.500 pesetas que había en la caja, se dieron a la fuga, en unión de otros dos sujetos más que se hallaban en la acera contraria para proteger la retirada de los atracadores.